
DISCUSSIONE ALLEGATA ALLA DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE  N. 32 DEL 

14.07.2011. 

 

Sindaco:”6° punto all’ordine del giorno, “Approvazione nuovo regolamento per la 
disciplina dell’attività di commercio sulle aree pubbliche”. La parola all’Assessore 
Benatti…” 
Benatti:”Grazie Sindaco, il punto su cui poniamo l’attenzione del Consiglio Comunale è 
l’approvazione di un nuovo regolamento per la disciplina dell’attività di commercio sulle 
aree pubbliche, perché l’ultimo regolamento che è stato approvato risale ormai al 
novembre 2000 e nel frattempo sono uscite diverse normative nuove: in primis, il nuovo 
regolamento col Testo Unico delle  Leggi Regionali in materia di Commercio e di Fiere, poi 
sono subentrate importanti direttive della Comunità Europea con tutto il quadro normativo 
di adeguamento ed in qualche modo, l’ufficio ci ha sottolineato che è necessario e 
opportuno rinfrescare il nostro regolamento vigente ed inoltre ciò si rende necessario per 
rivedere la struttura degli spazi previsti nei nostri mercati. 
Io darei per letto il regolamento ed entrerei subito nello specifico: questa sera la bozza che 
vi proponiamo si compone del regolamento stesso con 9 allegati, che descrivono i 
posteggi commerciali che sono stati previsti per i nostri mercati. 
Il regolamento è molto preciso, c’è una rivisitazione del mercato della Fiera delle Grazie e 
degli spazi della Sagra di Buscoldo…..Per quanto riguarda la Fiera delle Grazie noi 
prevediamo, previa verifica tecnica degli uffici, di ridurre gli spazi commerciali da 158 a 
138….Questo deriva dalla lettura puntuale degli andamenti degli ultimi anni, però, 
sottolineando, che i pochi posti che si sono liberati sono in via dell’Aldriga, ma proprio lì, 
quest’anno vi sarà la presenza di un mercato dei prodotti del territorio, in quanto le 2 
associazioni che stanno già esercitando il mercato agricolo alle Grazie, si sono prestate ad 
elaborare con noi un progetto, che prevede all’interno della Fiera delle Grazie, la 
creazione di un mercato agricolo dei prodotti del territorio. 
C’è qualche ridefinizione numerica anche per il mercato di Levata (il mercato è nel 
parcheggio e si passa da 24 a 11 posteggi) 
Per quanto riguarda invece il mercato di Buscoldo, viene formalizzato il suo trasferimento 
in Piazza Lombardelli e poi viene rivisto anche il mercato di San Silvestro in base alle 
presenze effettive. 
Che cosa sta accadendo ai nostri mercati? Sicuramente questo non è un periodo 
particolarmente favorevole per tutte le attività commerciali! L’attenzione 
dell’Amministrazione, sia per quanto riguarda i mercati settimanali - che sono una realtà 
economica e soprattutto sono un servizio che diamo alla nostra popolazione ed in 
particolare ad alcune fasce di età – ed anche per quanto concerne le altre attività 
commerciali locali, è tesa a favorire e mantenere buono e alto il profilo di quest’offerta 
commerciale. Questo, lo stiamo facendo cercando di salvare gli esercizi di qualità, 
aprendo il mercato a tutti gli operatori e attraverso quei processi di controllo, di selezione e 
di qualità con le organizzazioni mercatali, che garantiscano i consumatori e consentano di 
tenere viva questa proposta….. 
Non avrei altro da aggiungere Sindaco, salvo che, nel nuovo regolamento, rispetto a 
quello vigente, sono stati definiti meglio gli obblighi degli operatori e le sanzioni che poi 
eventualmente possono essere validate… 
Spero di essere stato sufficientemente esaustivo anche se ci sono 49 articoli (sono tanti). 
Grazie….”” 
Sindaco:”E’ aperta la discussione…..Maffezzoli” 
Maffezzoli:”Io non ho fatto in  tempo a leggere il Regolamento, però so che l’Assessore è 
molto attento ed ha fatto un buon lavoro, quindi non entro nel merito….Farò solo una 
domandina: “L’assessore ha parlato di intensificare i controlli sulla merce esposta, non 



solo degli ambulanti tradizionali, ma anche soprattutto sulle altre categorie 
commerciali…….Ma, noi abbiamo a livello comunale un ufficio con tanto di personale che 
è in grado di fare questi controlli (scadenze, prodotti adulterati ecc.) e di far risaltare 
eventuali deficienze? Oppure, pensa di appoggiarsi ad altre organizzazioni che abbiamo 
qui in Provincia, come ad esempio l’ASL o il SIAP ecc.? Come intende muoversi 
l’Assessore su questo terreno?” 
Sindaco:”Altri su questo punto?.....Allora intanto consentiamo all’Assessore di 
rispondere…..” 
Benatti:”Grazie Sindaco. Ringrazio il Consigliere Maffezzoli per la domanda, perchè mi 
consente di esporre e di soffermarmi su un tema molto delicato ed importante. Una piccola 
premessa: l’esperienza del “mercato contadino”, finora, devo dire che ci è sembrata 
soddisfacente rispetto a quelli che erano i presupposti che portavano ad attivare questo 
tipo di esperienze. Cioè, abbiamo trovato degli operatori disponibili (dove ci sono delle 
regole, ci sono anche delle persone), infatti, vi devo dire che finora (per quello che è il dato 
relazionale), che quando c’è stata qualche criticità, qualche necessità di chiarimento su 
qualche prodotto, sulla sua provenienza  ecc., c’è stato il massimo della disponibilità e 
della collaborazione a rispondere su tutto ciò che veniva richiesto e c’è stata in definitiva la 
disponibilità a lavorare insieme. 
Vediamo anche che abbiamo potuto contare anche di un coordinamento molto serio e 
qualificato da parte delle 2 organizzazioni (Campagna Amica e Consorzio Agrituristico 
Mantovano) e quindi direi che sotto il profilo commerciale siamo soddisfatti, ma questo non 
vuole dire che possiamo abbassare la guardia…….Continueremo a vigilare e per quanto 
riguarda i profili sanitari devo dire che non si sono evidenziate delle criticità….. 
Ringrazio l’ufficio (Sonia Piva, i suoi collaboratori con la supervisione del Segretario) che 
ha fatto un lavoro giudizioso. 
L’intenzione è quella di mantenere alto il profilo e se è possibile anche incrementarlo…..Mi 
spiego meglio: l’idea che immaginiamo è quella di fare dei passaggi insieme all’Autorità 
Sanitaria, ovvero ci piacerebbe fare questi controlli insieme all’ASL. I controlli, li faremo nei 
modi e nei termini e nelle disponibilità condivise con l’ASL. 
Per quanto riguarda i Vigili del Comune, sicuramente è attiva la Polizia Locale, che sta 
facendo i controlli sui mercati in collaborazione ovviamente con la Responsabile dell’Area 
Commercio Sonia Piva. Criticità non ce ne sono, anzi, io direi che si è pensato anche di 
piazzare un ufficio di controllo (sui prezzi, sul decoro, sulla pulizia, sull’igiene ecc) alla 
Fiera delle Grazie, perché quello è un momento importante dove arriva molta gente (la 
Fiera è un grande contenitore) che noi non conosciamo. Infatti, oltre ai commercianti soliti 
e tradizionali che vengono ogni anno, si presentano altri operatori che normalmente non 
frequentano i nostri mercati o che solitamente non intervengono ogni anno alla Fiera delle 
Grazie e su questi abbiamo capito che necessita qualche controllo in più sul decoro, sulla 
pulizia, sull’igiene ecc……….. Il nuovo regolamento, quindi rappresenta un elemento ed 
una forza in più anche per il controllo!” 
Sindaco:”Maffezzoli….” 
Maffezzoli:”La mia non vuol essere una replica ma un suggerimento, perché l’Assessore 
è stato abbastanza esauriente, ma dato che abbiamo l’opportunità di avere dei veterinari 
competenti, credo (come ha detto l’Assessore) che, ogni tanto, un’uscita dei Vigili 
Comunali, insieme col collega veterinario dell’ASL competente credo possa essere 
opportuna….” 
Sindaco:”Suggerimento saggio da seguire sicuramente!….Altri su questo punto? No, 
allora passiamo alla votazione……..” 
 


